

Afirma presidente boliviano que América Latina no es colonia de Estados Unidos



La Paz, 19 may (RHC) El presidente de Bolivia, Evo Morales, afirmó que los países de América Latina comenzaron a sentar soberanía política y económica para no ser colonia de Estados Unidos, y denunció las actuales agresiones contra los gobiernos progresistas de la región por parte de organismos internacionales al servicio de ese imperio, como la OEA.

Al inaugurar la décima Cumbre Hemisférica de Alcaldes, en la ciudad de Sucre, también criticó Morales la Ley Transnacional de Tráfico de Drogas, aprobada por el Congreso estadounidense, la cual penaliza a los productores de coca y los expone a la extradición, al considerarlos como un eslabón del circuito del narcotráfico.

Por otra parte, el primer mandatario boliviano expresó su solidaridad con el pueblo de Brasil y su homóloga Dilma Rousseff, separada temporalmente de su cargo mediante un golpe parlamentario, lo cual calificó como una farsa jurídica y política para desestabilizar la democracia y desconocer el voto popular en esa nación sudamericana.

En la Cumbre Hemisférica de Alcaldes participan mil 700 delegados de una veintena de países.

El presidente Evo Morales exhortó también a los bolivianos defender su historia y sentirse orgullosos del legado de valentía y luchas sociales protagonizados por figuras como el prócer indígena Túpac Katari.

Desde los tiempos de la colonia, las políticas externas se dictaron con el objetivo de liquidar al movimiento indígena. Pero hemos resistido ese proceso, afirmó el mandatario durante el acto de entrega de un internado en la comunidad de Quila Quila, en el sureño departamento de Chuquisaca.

Antes teníamos un Estado impostor, que aparentaba preocupación por los pueblos originarios. Pero nos dividían para dominarnos políticamente, desde arriba (autoridades) y desde afuera (gobiernos extranjeros), agregó.

Recordó además que poderes externos "saqueaban nuestros recursos naturales. Todas las ganancias se las llevaban a Europa. Luego, durante la República, se iban a Estados Unidos".

Por eso, recalcó, hay que repasar la historia, saber de dónde venimos. Ahora los nietos de Túpac Katari asumimos el desafío de autogobernarnos, aseveró.

El jefe de Estado se refirió al escándalo destapado por los papeles de Panamá y prometió investigar a fondo a empresarios y figuras políticas nacionales salpicados por dichas revelaciones.

Señaló que la Asamblea Legislativa Plurinacional conformó una comisión "para saber a dónde fue la plata y quiénes se la robaron".

Los documentos revelan que muchos candidatos de la derecha boliviana robaron dinero o tenían ingresos provenientes de la delincuencia. Sacaron esas ganancias del país para evadir los impuestos, dijo.

En este sentido, analizó la recurrente campaña de la oposición de derecha, que intenta desprestigiar al gobierno por los desvíos de fondos y actos de corrupción del Fondo indígena.

Dicho proyecto gubernamental financia obras necesarias para las comunidades campesinas y los pueblos originarios.

El gobernante reconoció la existencia de funcionarios corruptos relacionados con dicha iniciativa, los cuales, dijo están en manos de la justicia y deberán pagar por sus responsabilidades.

Añadió que los proyectos fantasmas relacionados con el Fondo son mínimos, y lo que más se ha detectado es mala administración de dos millones de dólares, lo cual está siendo investigado. Pero la derecha que tanto ataca ese plan no se refiere a los ricachones que se han llevado miles de millones de dólares fuera de Bolivia.

En otra parte de su intervención, Morales aseguró que su gobierno nunca abandonará a los grupos sociales más desposeídos.

Debemos adelantar en el territorio proyectos productivos y de riego con el objetivo de disponer de más producciones, un tema muy relacionado con el plan de seguridad alimentaria. Gracias al programa Mi agua estamos produciendo más, indicó.

Manifestó a los presentes que "no podemos perder nuestras tierras. La tierra es nuestra vida. Cuando la tenemos, no dependemos de nadie".

Por último, llamó a recordar la movilización de los movimientos sociales en defensa de sus derechos y soberanía. "Esa lucha no podemos olvidarla, la lucha de nuestros abuelos no fue en vano", recalcó.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/94037-afirma-presidente-boliviano-que-america-latina-no-es-colonia-de-estados-unidos>



Radio Habana Cuba